



Con el objetivo de mantener el orden y la limpieza en los distintos sectores de la ciudad, la Municipalidad de Alto Hospicio, a través de su Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato, emitió una alerta pública respecto al uso indebido de las bateas de recolección de residuos voluminosos dispuestas en puntos estratégicos de la comuna.

Estos grandes contenedores fueron implementados con la finalidad de ofrecer una alternativa responsable para la disposición de objetos voluminosos como muebles, chichones o electrodomésticos, que no pueden ser retirados por los camiones de recolección domiciliaria. Sin embargo, se ha detectado un preocupante aumento en la presencia de residuos no autorizados y el uso indebido por parte de personas ajenas a los sectores donde están instaladas. Entre los elementos depositados de manera inapropiada se incluyen residuos biológicos como bolsas con heces, neumáticos usados, aceites de vehículos y escombros de gran volumen, que no solo comprometen la higiene del entorno, sino que también generan microbasurales que afectan gravemente la calidad de vida de los vecinos y vecinas.

Vecinos de otros sectores también hacen mal uso del sistema. Una de las principales preocupaciones del municipio es el uso desmedido de estas bateas por parte de residentes de otras zonas, lo que provoca su rápida saturación y dificulta el retiro oportuno de los residuos. Este comportamiento ha derivado en la acumulación



Municipalidad de Alto Hospicio denuncia mal uso de bateas de recolección de residuos y anuncia fiscalización con multas

La Dirección de Medio Ambiente advierte sobre el uso indebido de estos contenedores, destinados exclusivamente a residuos voluminosos. Se utilizará televigilancia para identificar a infractores y se aplicarán sanciones de hasta 5 UTM. Municipio llama a la comunidad a denunciar y a cuidar el entorno urbano.

de basura en áreas no habilitadas y en la proliferación de focos de insalubridad.

“El servicio de bateas es una herramienta importante para apoyar la limpieza comunal, pero su efectividad depende del uso responsable por parte de quienes verdaderamente viven en el sector. Cuando se utiliza de manera incorrecta, no solo se perjudica a la comunidad, sino que también

se genera un gasto adicional para el municipio en términos de limpieza y retiro”, explicaron desde la Dirección de Medio Ambiente.

FISCALIZACIÓN Y MULTAS DE HASTA 5 UTM

Con el fin de frenar esta mala práctica, la municipalidad anunció que intensificará la fiscalización mediante el uso de las

cámaras de televigilancia instaladas en la comuna. Estas grabaciones permitirán identificar a los infractores, quienes serán multados con sanciones que van entre 1 y 5 UTM. Además, las personas sorprendidas serán empadronadas, a fin de evitar reincidencias y reforzar el control comunitario.

“Estamos decididos a aplicar todo el peso de la normativa

vigente para proteger el entorno. Esta es una acción conjunta, donde también es fundamental la colaboración de los vecinos. Si alguien ve que se están mal utilizando las bateas, puede hacer su denuncia directamente al Fono Denuncia de Medio Ambiente: +56 933832911”, indicó la autoridad local.

ALTERNATIVAS SEGURAS Y LEGALES PARA DISPOSICIÓN DE RESIDUOS

El municipio también recordó a la ciudadanía que en el sector El Boro existe un patio de escombros habilitado para la correcta disposición de materiales de construcción, voluminosos y otros residuos especiales. Este espacio está diseñado para facilitar un manejo adecuado y seguro, evitando que los desechos terminen contaminando espacios públicos. El correcto uso de las bateas y la disposición responsable de residuos no solo contribuyen a mantener barrios limpios y seguros, sino que también forman parte del compromiso de todos con el cuidado del medio ambiente.

LLAMADO AL COMPROMISO CIUDADANO

Finalmente, la Municipalidad de Alto Hospicio reiteró su llamado a la responsabilidad individual y colectiva para mantener los espacios públicos libres de basura. “Cuidar la comuna es tarea de todos. Las bateas son un servicio pensado en el bienestar de los vecinos, y su buen uso es esencial para asegurar una ciudad más limpia, más ordenada y con mejor calidad de vida”, concluyeron desde la administración comunal.

Este llamado se enmarca en una política ambiental más amplia, que incluye campañas educativas, operativos de limpieza y la promoción de una cultura de reciclaje y cuidado del entorno.